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PROPUESTAS DEL CONSEJO DE L@S NIÑ@S AL ALCALDE DE 

MÓSTOLES, PARA SOLUCIONAR LOS PROBLEMAS DE 
CONVIVENCIA ENTRE PEATONES Y COCHES  

 
 
 En Mayo de 2000, vinieron a nuestros colegios dos monitoras de 
Acción Educativa para explicarnos qué era la "Ciudad de l@s Niñ@s". 
Para ello, nos contaron un cuento que se titulaba El Flautista y los 
Automóviles, de un señor italiano que se llamaba Rodari. 
 
 Después nos hablaron de un pedagogo italiano que se llamaba 
Tonucci y que había escrito un libro titulado "La Ciudad de l@s Niñ@s". 
En ese libro, el autor cuenta cómo sería esta "Ciudad de l@s Niñ@s", 
sería un lugar donde l@s niñ@s tendríamos opinión sobre nuestros 
barrios  y aportaríamos nuevas ideas para crear una ciudad donde 
pudiésemos jugar en la calle, ir solos al colegio, juntarnos con otr@s 
niñ@s y hacer nuevos amigos, divertirnos sin correr peligro, ayudar a 
l@s ancian@s, ir a comprar sin nuestros padres y madres, etc., en 
definitiva, sería una ciudad mejor, más limpia, libre, bonita, alegre y 
solidaria, donde todos pudiésemos convivir sin correr tantos peligros. 
 
 Tras unas jornadas, en Madrid, en las que participó Tonucci dando 
a conocer  su libro, nos dijeron que el Ayuntamiento de Móstoles junto 
con la asociación Acción Educativa había decidido crear el Consejo de 
l@s Niñ@s en este Municipio. Este Consejo de l@s Niñ@s iba a ser el 
órgano que nos permitiese aportar nuestras opiniones, dar a conocer 
nuestros derechos y participar en las decisiones que tienen que ver con 
nuestra vida cotidiana en la ciudad, para así crear "La Ciudad de l@s 
Niñ@s" en Móstoles. 
 
 Para ello, hicimos unas elecciones, nos presentamos como 
candidatos varios niñ@s de 4º y de 5º de los 8 colegios del Distrito 
Norte - Universidad, después entre tod@s votamos a l@s representantes 
y así salieron dos miembros del Consejo (niño y niña) de cada colegio. 
 
 En Junio se celebró el Pleno de Constitución del Consejo en el 
Ayuntamiento, allí nos conocimos los 16 miembros del Consejo de los 8 
colegios. Ese día estábamos un poco nerviosos porque, aunque no era la 
primera vez que íbamos al Ayuntamiento, íbamos a ver al Alcalde, a l@s 
demás niñ@s e iba a ocurrir algo realmente importante: 
 
  Por 1ª vez l@s Niñ@s íbamos a tener la palabra en la sala de 
Plenos del Ayuntamiento y había muchas cosas que contar. 
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 El Alcalde y la Concejala de Educación, nos recibieron 
cariñosamente diciéndonos que nuestra labor iba a ser muy importante. 
Ese mismo día, el Alcalde nos hizo un encargo para el curso siguiente 
que era "Buscar soluciones a los problemas de convivencia entre 
peatones y coches". 
 
 Muy pronto llegaron las vacaciones de verano y quedamos en 
vernos de nuevo en Septiembre. Cuando llegó el nuevo curso, nos 
volvimos a reunir por segunda vez en la Junta de Distrito Norte - 
Universidad. Ya teníamos un lugar donde podíamos trabajar en el 
encargo que nos había hecho el Alcalde. 
 
 Lo primero que hicimos, fue jugar con las monitoras a un juego 
que se llamaba "Lluvia de Ideas". En ese juego, podíamos decir todo lo 
que se nos ocurriese acerca de lo que tenía que ver con el tráfico, los 
peatones, los coches, etc. Cuando habíamos dicho muchísimas ideas, 
eliminamos las que tenían poca importancia y nos quedamos con cosas 
como las señales de tráfico, los semáforos, los pasos de peatones, la 
gente de protección civil, las rampas en los pasos de peatones, las 
aceras, etc. 
 
 Hicimos unas fichas de observación en las que  pusimos todo lo 
que pensamos que era importante para poder salir a las calles y 
observar cómo estaban y ver la posibilidad de cambiarlas y así 
mejorarlas. Con un plano de nuestro distrito, cada un@ dijo qué camino 
tenía que seguir para de ir de casa al colegio y viceversa. Fuimos 
enumerando todas y cada una de las calles por las que teníamos que 
pasar para ir al cole. Elegimos  las más conflictivas y salimos a las calles 
con nuestras fichas de observación para comprobar si era verdad que 
eran peligrosas. 
 
 Nos fijamos en las señales (cómo, dónde estaban situadas y si 
eran respetadas por l@s conductores y l@s peatones), en los semáforos 
(midiendo los tiempos de paso tanto a coches como a peatones, su 
situación, si disponían de botón para paso de peatones, señal acústica 
para invidentes,  etc.), en los pasos de peatones, en las rampas para 
minusválidos, en las rotondas, en los accesos a parques y jardines, etc.  
 
 Todo esto nos costó mucho trabajo, ya que somos niñ@s y no 
tenemos experiencia en estas cosas. Pero fue muy divertido e 
interesante observar las calles, dar nuestra opinión para mejorarlas y 
todo eso pensando que fue un encargo que nos había hecho el Alcalde y 
que éramos responsables de que saliese bien. 
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 A continuación, damos un listado de las calles que salimos a 
observar: 
 
1. Alcalde de Móstoles. 
2. Tulipán. 
3. Pintor Velázquez. 
4. Gran Capitán. 
5. Violeta. 
6. Salcillo. 
7. Alonso Cano. 
8. Salvador Dalí. 
9. Pintor el Greco. 
10. Jaén. 
11. Avda. Portugal. 
12. Clavel 
13. Cid  Campeador  
14. Pintor Murillo. 
15. Rubens. 
16. Granada. 
17. Avda. de la ONU. 
18. Miguel Ángel. 
19. Magallanes. 
 
 
 De todas estas calles, elegimos como las más conflictivas las 
siguientes  y son en ellas donde queremos que se lleven a cabo algunos 
cambios. Éstas, son las calles seleccionadas: 
 
1- C/ Pintor Velázquez. 
2- C/ Granada. 
3- C/ Alcalde de Móstoles. 
4- C/ Rubens. 
5- C/ Gran Capitán. 
6- C/ Pintor El Greco. 
 
 Tras estudiarlas y comentar sus problemas con diferentes 
concejalías (Seguridad, Tráfico y Transportes; Vías, Obras y Desarrollo 
Urbano y Sanidad, Servicios Sociales, Mayores y  Consumo) hemos 
llegado a las siguientes conclusiones: 
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PARA CONSEGUIR UNA BUENA Y MEJOR CONVIVENCIA ENTRE EL 
TRÁFICO Y LOS PEATONES EL CONSEJO DE L@S NIÑ@S PROPONE 
AL ALCALDE DE MÓSTOLES LAS SIGUIENTES ACTUACIONES: 
 
 

1º- Que se pinten todos los pasos de peatones (con una pintura de 
buena calidad para que no se borren tan pronto) y se  arreglen (y se 
hagan donde no las haya) las rampas para minusválidos de todas las 
calles seleccionadas. 
 
2º- Que se ponga un botón para paso de peatones y señal 
sonora para invidentes en el semáforo situado en la C/ Pintor El 
Greco con Pintor Velázquez. 
 
3º- Que se pongan pasos de peatones (ya que no existen) y se 
señalicen oportunamente  en la C/ Rubens. 
 
4º- Que se pongan Pasos de peatones elevados o "acera que 
atraviesa la calle" * en las  siguientes  calles: 

 
*Paso de peatones elevado / "acera que atraviesa la calle" - 
Creemos que este tipo de paso es el más adecuado, porque como 
dice Tonucci, en su libro, "el peatón no tiene que "bajar" de la 
acera, abandonando su territorio seguro y entrando en el peligroso 
de los coches. Con esta medida el peatón se mantiene en su 
territorio y es el coche el que, por medio de una rampa, "sube" al 
paso peatonal, invadiendo un área que no es suya y en 
consecuencia teniendo que preocuparse por eventuales 
viandantes......"  
(F. Tonucci, La ciudad de los niños) 
 
- C/ Gran Capitán (A la salida de la rotonda de la Universidad y 
coincidiendo con  el paseo del Parque Lineal). 
 
- C/ Granada (en los dos pasos de peatones que facilitan el 
acceso a la Finca Liana). 
 
- C/ Alcalde de Móstoles (en las salidas de los institutos). 
 
- C/ Sorolla, C/ Alonso Cano y  C/ Pintor Velázquez (en los 
pasos peatonales que  dan continuidad al paseo marcado en el 
Parque Lineal y que es interrumpido por estas calles con mucho 
tráfico). 
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 En definitiva, éste ha sido nuestro trabajo en estos últimos  
meses, nos ha resultado interesante haber hecho esta labor de 
investigación y demostrar que también podemos resolver los problemas 
de nuestra ciudad para vivir mejor.  

 
  Tú, como Alcalde de nuestro Municipio, nos hiciste un encargo y 

nosotr@s, como ciudadan@s y miembros del Consejo de L@s Niñ@s de 
Móstoles, consideramos que este encargo ha sido realizado con estas 
propuestas y que esperamos que se lleven a cabo, puesto que fue algo 
que tú nos pediste. 

 
 Agradecemos a todo el Ayuntamiento de Móstoles y en especial al 

Alcalde José Mª Arteta y a la Concejala de Educación Palmira López, que 
nos hayan dado la oportunidad de dar nuestra palabra y participar en 
decisiones tan importantes para nosotr@s. Esperamos que nos sigáis 
teniendo en cuenta y que podamos seguir realizando trabajos tan 
importantes el curso que viene. 

 
 

Firmado por l@s miembros del  
Consejo de l@s Niñ@s de Móstoles, en Mayo de 2001 
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